

Plusieurs chemins se bifurquent au carrefour du replat : l'un passe légèrement au nord du faite des mamelons qui s'élèvent à l'est du col, un autre passe au sud en contre-bas du faite.

En suivant ce dernier chemin et en avançant vers l'est, on trouve à gauche, un énorme amas de roches qui domine le chemin, à droite, également dominée par l'amas de roches; une source, sorte de petit bassin circulaire de 2^m,50 environ de largeur sur 0^m,60 à 0,80 de profondeur, le débit de cette source paraît irrégulier, on nous disait cependant qu'elle ne tarissait jamais; elle est au bord du chemin; à l'aval, la cella ou parvis de la source en pierres frustes au sud-ouest est encore apparente, la chaussée au-dessous de la source est pavée.

En continuant ce chemin à gauche, et à l'est du vaste autel, ou amas de pierres dont nous allons parler, se trouve une roche portant une cuvette légèrement ovale de 0^m,40 de long sur 0^m,30 de largeur.

En revenant au carrefour, si on prend le chemin qui se dirige un peu au nord et passe légèrement en contre-bas des deux petits mamelons ou calottes sphériques dont se compose le mont Rochas; on constate que ce chemin est pavé, d'abord au bas, près du replat, et un peu plus haut, près l'entrée du vaste autel.

Bientôt on voit à droite une large voie ou allée, bordée de grosses pierres, c'est le parvis qui aboutit au temple ou autel.

Au sud de ce parvis d'énormes roches sont entassées sur le replat et sur la pente sud-ouest visant la fontaine; les unes, celles à l'ouest de l'entassement, sont inclinées vers l'est, celle à l'est et au centre sont inclinées vers le sud.

A l'est de cet entassement on voit une sorte de dolmen